

Portafolio 30 AÑOS

EL DIARIO LÍDER EN ECONOMÍA Y NEGOCIOS

EL TIEMPO
**UN NUEVO PAPEL
CON EL MEDIOAMBIENTE**

ERCO
www.erco.energy

Ecopetrol: mínimo US\$3.500 millones a crudo y gas en 2024

El CEO de la compañía, Ricardo Roa, dijo que para el otro año se evalúa un rango entre este valor y US\$4.200 millones en exploración y producción. El sector pierde atractivo para la inversión. **Pág. 6**

Editorial

Lecciones desde el sur

Los resultados de la primera vuelta presidencial en la Argentina confirman lo complicado de la tarea de derrotar al populismo en las urnas. **Pág. 22**

NEGOCIOS



Con más ventas digitales, Baloto va tras jóvenes

Orlando Moreno, gerente del Operador Nacional de Juegos, prevé subir al 10% la participación del canal. **Pág. 3**

ÍNDICE

NEGOCIOS	Págs. 3-4
SECTORES	Pág. 5
ECONOMÍA	Págs. 6-12
ENTORNO	Pág. 14
INDICADORES	Pág. 15
OPINIÓN	Págs. 22-23



Menos tarjetas pero mayor facturación

Como reflejo del alza de tasas de interés, a julio el número de plásticos de crédito bajó 4,57% anual, según la Superfinanciera, aunque el valor de las compras repuntó 15,6% anual. **Pág. 12**



Sectores Sostenibilidad

CON CINCO CATEGORÍAS, CORFICOLOMBIANA PREMIA A LAS INICIATIVAS DESTACADAS

Mañana se entregan los galardones Corfisostenible. Sus directivas recalcan la importancia de este aspecto como fuente de valor.

ECONOMÍA

Exministro Ocampo insta a dar señales de respeto a la inversión

Mientras que los gremios del país le presentaron al ministro de Hacienda, Ricardo Bonilla, un documento con 11 estrategias en busca de reactivar la economía, José Antonio Ocampo, exministro de esta cartera del gobierno Petro, planteó cuatro ejes de acción y advirtió que si el bajón del PIB se mantiene, los indicadores de empleo ahora sí comenzarán a verse afectados. **Pág. 8**



Indicadores del día

	DÓLAR (TRM)	\$ 4.213,97	-0,18%
	PETRÓLEO BRENT	US\$ 88,07	-1,96%
	CARGA DE CAFÉ	\$ 1.475.000	0,34%
	MSCI COLCAP	1.105,76 uds.	-0,26%

SOMOS ENERGÍA QUE TRANSFORMA A COLOMBIA

ECONOMÍA

Claves de la visita de Petro a China

Pág. 5

OPORTUNIDADES EN EL EXTERIOR 2.0

MIGRACIÓN - TRABAJO - EDUCACIÓN SUPERIOR - FINCA RAÍZ - INVERSIONES

Regresa la única feria comercial enfocada en ofrecer oportunidades en el exterior.

16 DE NOVIEMBRE
10:00 A. M. - 6:00 P. M.

EL TIEMPO CASA EDITORIAL
DIAGONAL 44 #688-65 PORTERÍA NORTE
ENTRADA Y PARQUEADERO GRATIS

RESERVE SU CUPO COMO PATROCINADOR DEL EVENTO.

Y no pierda la oportunidad de impactar a su público objetivo.

foros@eltiempo.com

ORGANIZA **EL TIEMPO**



Ecopetrol invertiría al menos US\$3.500 millones en 2024 para buscar y producir crudo

La compañía está evaluando importación de gas y busca socios para el offshore.

DESPUÉS DE las advertencias que levantó la Unión Sindical Obrera (USO), organización sindical de Ecopetrol, sobre la caída en las inversiones en el negocio de petróleo y gas, el presidente de la compañía, Ricardo Roa, señaló que esto no significa que se vaya a acabar el negocio.

De acuerdo con lo expresado por Roa, la protección del negocio está directamente relacionado con el avance de la transición energética que se está proponiendo por parte del Gobierno.

“Nunca hemos dicho que vamos a terminar el negocio principal de los hidrocarburos. En la protección del negocio está la riqueza para la transformación energética que necesita el país. El principal generador de recursos va a seguir existiendo de manera responsable, sólida y contundente, pero de manera responsable”, aseguró.

Cabe destacar que la USO advirtió que el presupuesto de inversión en el *upstream* caería de US\$4.500 millones en 2023 hasta US\$2.500 millones en 2024, lo que podría afectar, tanto a la mayor compañía del país como a la Nación. Esto, dado que es la mayor productora de gas y petróleo y le gira cerca de \$20 billones por concepto de impuestos y regalías a la Nación.

Al respecto, Roa respondió que desconoce la fuente del dato



Andrés Camacho, minEnergía; Rafael Scott, McKinsey; Ricardo Roa, pdte. Ecopetrol y Frank Pearl, pdte.ACP. Cortesía

de la Unión, pero especificó que se han estudiado dos escenarios de inversión.

El primero de ellos plantea una meta de producción de 720.000 barriles diarios, con una destinación cercana a los US\$3.500 millones. El segundo de estos escenarios es una producción mayor, de 731.000 barriles, con recursos de US\$4.200 millones. Expresó que los escenarios no son los finales, ya que no se han puesto a consideración y por lo tanto no está vigente aún ninguno de los dos datos.

Adicionalmente, apuntó que esperan que en 2024 se le giren a

la Nación entre \$45 billones y \$46 billones de transferencias, por cuenta de impuestos, regalías y dividendos. Esta sería la mayor cifra en los últimos 10 años.

COMPRA DE GAS Y OFFSHORE

Durante su participación en la VI Cumbre de Petróleo, Gas y Energía, Roa también se refirió al tema del gas natural y señaló que la compañía evalúa la posibilidad de comprar este energético “desde dónde sea”.

De acuerdo con el presidente de la compañía, esto se hace con el objetivo de afrontar el déficit

de este energético, que se ha previsto para después de 2027.

Roa destacó que Ecopetrol jugará el papel de balanceador del país para evitar que no haya gas natural.

Con respecto al desarrollo de los pozos de exploración en el Caribe costa afuera, Ricardo Roa indicó que están en diálogos con compañías que podrían ingresar a los proyectos.

Dentro de las empresas que mencionó, aseguró que están Pemex, Repsol y Petrobras.

Cabe recordar que hace pocos días, Ecopetrol anunció el hallazgo exitoso en el pozo Glaucus-1. ☞

Sector pierde el atractivo para invertir

EN EL MARCO de la sexta Cumbre de Petróleo, Gas y Energía, llevado a cabo de Cartagena, Nelson Castañeda, presidente de Campetrol, presentó un estudio en el cual reveló que la competitividad de Colombia a nivel regional había caído cuatro puestos en el apartado de competitividad económica, tras la entrada en vigencia de la reforma tributaria.

De acuerdo con el análisis presentado por el presidente de la Cámara Colombiana de Bienes y Servicios de Petróleo, Gas y Energía, el país era el primero en este dato, previo al cambio en el sistema tributario y pasó a ser el quinto.

Cabe recordar que la reforma tributaria aprobada en 2022 generó importantes cambios para el sector, del cual espera obtener un porcentaje importante de los recursos.

El análisis de Campetrol también se enfocó en otros cuatro focos, dentro de los cuales está prospectividad, en el cual el país es cuarto a nivel regional; el entorno país, en el cual es séptimo, y en actividad de taladros, en el cual es cuarto. De acuerdo con Castañeda, esto podría impactar de forma negativa las inversiones que atrae el país, dado que otros destinos, como Brasil, Guyana o Bolivia podrían tener una mejor relación costo beneficio.

También llamó la atención sobre la caída en la actividad de taladros, que ha descendido de forma continuada desde noviembre de 2022. Desde esta fecha hasta septiembre, la baja en el número de estos equipos ha sido 37% y hoy hay 117 funcionando principalmente de reacondicionamiento (80) y en menor medida de perforación (37).

Para cerrar brechas se requiere suficiencia de las compañías

COMO PARTE de las conversaciones relacionadas con la industria de los hidrocarburos que se han dado en Cartagena, se llevó a cabo el panel “Estado, empresas y desarrollo territorial”. Durante este, Mónica Contreras, presidente de TGI, señaló que “la suficiencia financiera de las empre-

sas es necesaria para que podamos invertir en el desarrollo local”.

Explicó que con el objetivo de cerrar las brechas se necesita de empresas fuertes que generen empleos y efectos positivos en las regiones donde operan.

A su turno, Nelson Castañeda, presidente de Campe-

trol, dijo que es de tener en cuenta que la industria petrolera genera empleos bien remunerados, algo que es de importancia si se considera marchitar la industria. Apuntó que una transición energética requiere también una transformación económica en las regiones.



Participantes del panel “Estado, empresas y desarrollo territorial”, en Cartagena. Foto: Cumbre del Petróleo, Gas y Energía

Así mismo, Juan Pablo Remolina, director ejecutivo de Prosantander, apuntó que aún hay otros retos relacionados para lograr ese cierre de brechas.

Dentro de los puntos que destacó como requeridos hay temas de infraestructura, que son habilitadores del desarrollo.

Por esto, manifestó que se requiere mejorar, por ejemplo, el estado de las vías para permitir que los productos que mueven la economía puedan salir al mercado nacional.